



# 茶内小だより



茶小の教育目標 ○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

### ◇学校閉庁日の連絡先◇

学校閉庁日は、職員が不在となります。緊急時の連絡は、町役場【62-2111（代表）】町教育委員会までお願いします。なお、児童の生命にかかわる重大事案など緊急を要する場合は、警察（110番）、救急（119番）へご連絡ください。

## 1月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など
1	水	祝日 元日 学校閉庁日
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	学校閉庁日
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	祝日 成人の日
14	火	
15	水	
16	木	3学期始業式 4時間授業（給食あり）
17	金	二計測
18	土	週休日
19	日	町民スケート大会
20	月	
21	火	スケート学習①
22	水	朝の読み聞かせ 町特支学習交流会② 避難訓練
23	木	みんなの広場 知能検査(3・5年)
24	金	郷土資料館見学(3年) 児童委員会⑩ 定時退勤日
25	土	週休日
26	日	週休日
27	月	スケート学習②
28	火	
29	水	朝の読み聞かせ スケート学習③ 縦割り班清掃 スクールカウンセラー来校日(午後) 校内研修
30	木	新入生体験入学(6年：茶中) 湿原学習(4年)
31	金	5時間授業 漢字検定② 定時退勤日

### 「もういいかいこのお話読んで～」

校長 佐久間 勝 教

令和6年もあと数日を残すのみとなりました。改めて時の流れの早さを感じます。学校では、今年1年、大きな事故や怪我もなく、毎日子ども達の元気な声が響き渡り、子ども達が学習に励んでいる様子を見ることができたこと、嬉しく思います。また2学期最後となる学年通信では、子どもたちが成長した様子などが綴られており、安堵しております。

さて、最近目にしたネットニュースの記事で、「もういいかいこのお話読んで～」という見出しの記事がありました。何かと読み進めると、子どもがお気に入りの本を持ってきて、読んでもらうという話題でした。私も記憶がありますが、子どもがいつも同じ本を持ってきて、「お父さん読んで」と言われました。また、時には一度読み終え、すぐにもう一度読んでと言われたりしたこともありました。その頃は、子どもはそんなものだ、気にも留めたことはありませんでした。

記事によると、このことには、実は幼少期の子どもの学びと大きく関係しているというのです。幼い子どもは、まだ認知機能が十分に発達していませんので、面白いことはわかっているのに、物語の登場人物や設定も飲み込めないことも多い。ですから、何度も読み返すことで、理解できた範囲はショートカットし、今まで気付かなかった情報やストーリーの背景などの理解に力を注げるようになる。つまり、繰り返しが行われ、ショートカットをすることで、これまで気づけなかったことを理解し、新たなことを発見、深い理解へと進展していくそうです。

また別の心理学の本の中では、私たちの脳には、1日に大量の情報がひっきりなしに入ってきていて、その情報を全て処理しようとすると、脳はいっぱいいっぱいになってしまう。これを回避するために、脳はショートカットを使って無秩序なデータの中にパターンを決めてすばやく情報を処理、そして次に来るものを予測し、対処していると書かれていました。

私たちの脳は、パターン化していくことで、無駄を省き、その処理速度を早めていく工夫をしているという素晴らしい構造を持っているのだと、脳が持つ神秘性を感じるとともに、この他にも、子ども達が学ぶ仕組みの構造の特徴がないか注意を払い、より良い指導に活かしていければと考えています。

12月に入り、学校では、3学期良いスタートを切るため、2学期の振り返りを行い、これまで学んだことの確認や学び直しをしているところです。子ども達にとって、来たる令和7年が良い年になるよう、学校の教職員が一丸となって子ども達の学びを実りあるものにしていきたいと考えております。そのためにも、子どもを介して、保護者・地域みなさんと密に連携しながら、歩いていければと考えております。

終わりになりますが、保護者地域のみなさまが良いお年をお迎えしていただくことを願っております。令和7年も、よろしくお願いたします。



## ご参観ありがとうございました

2学期の締めくくりとなる参観日を行いました。国語や算数、理科、道徳など、どの学年も仲間と協働的に学ぶ姿を見ていただきました。

6年生は、浜中(茶内)を住みやすいまちにするために、自分たちで考えたことを発表し、保護者の方に聞いていただきました。パネルディスカッション形式でしたので、保護者の方にも発言してもらい、アドバイスもいただくことができました。参観後の学級懇談では、子供たちの成長や冬休みの生活についてお伝えしました。また3学期もよろしくお願いいたします。



## 跳び箱頑張っています

跳び箱週間がありました。全校で跳び箱の授業をそろえて行うことで、いつでも跳び箱にチャレンジできる環境を整えています。

さらに、休み時間も練習できるように跳び箱を並べたままにしています。連日、子供たちがたくさん体育館に集まり、跳び箱練習にチャレンジしている姿がありました。

休み時間は、担任以外の先生も加わり見守っています。少しでも一人一人が目標を達成できるよう応援しています！



## スケート靴ひも結び

(1・2年生)

1年生・2年生それぞれ、3学期のスケート学習に向けて、スケート靴のひも結び練習をしました。

上手に滑る第一歩は靴ひも結びといわれています。靴ひもをしっかり結ぶことで、ぐらつかずに立ち、滑ることができます。

リンクでは保護者の方の助けも借りながらしる子も多いと思いますが、まずは自分の力でできるよう支援していきます。



1年生は音楽室で頑張りました！



2年生は体育館で。なかなか上手ですよ～。

## 学校歯科教室

養護教諭による学校歯科教室が行われました。「6歳臼歯のみがき方」「永久歯と生えかわり期のみがき方」「おやつの食べ方」「よくかんで食べる大切さ」「歯肉炎の予防」など、学年ごとにテーマを決めて指導したあと、最後に歯を赤く染めて正しいブラッシングを学習する活動を行いました。赤く染まった歯を見て「大変だ！」「ちゃんと磨かないと！」など、これから歯磨きを頑張ろうという意欲が伝わってきました。



## 保健体育委員会企画

児童会保健体育委員会企画で、全校遊びがありました。今回は、1・2・3年生がこおり鬼、4・5・6年生がかべ鬼をしました。本校の異学年交流には、縦割り班清掃・縦割り班遊びがありますが、その時は高学年がリーダーシップを発揮しながら運営されています。今回は、保健体育委員の司会のもと、異学年が分け隔てなく追いかける姿が見られました。無邪気に遊ぶ姿がとても微笑ましく、茶内の子供たちの仲の良さを感じました。



## 学校評価アンケート

○学校評価アンケートのお願いを安心メールで行っています。メールに添付しています文書から回答フォームにお入りください。締め切りは12月23日(月)となっております。ご協力をお願いいたします。

○児童に係る設問は、お子さんごとの回答となります。学校に係る設問は各家庭一度です。よろしくお願いいたします。